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 SÚMULA DA 67ª REUNIÃO DO CONSELHO DIRETOR DO CAU/PR 
 
DATA 10/07/2023 HORÁRIO 14h30min às 15h49min 
LOCAL Conferência Online por meio da Plataforma Microsoft TEAMS 

 

 PARTICIPANTES 

Milton Carlos Zanelatto Gonçalves Presidente 
Thaís Clementina Marzurkiewicz Coordenadora da CED 
Claudio Luiz Bravim da Silva Coordenador da COA 
Eduardo Verri Lopes Coordenador da CEF 
Walter Gustavo Linzmeyer Coordenador da CEP 
Ideval dos Santos Filho Coordenador da CPFi 

ASSESSORIA / 
CONVIDADOS 

Lucas Rieke Gerente Geral 
Alessandro Boncompagni Junior Supervisor de Plenária e Órgãos Colegiados 
Edvaneide Amâncio de Lima Chefe de Gabinete 
André Gabinio Supervisor de Gabinete 

 
Leitura da Pauta e Aprovação da Súmula 

Encaminhamento 1. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES iniciou a reunião 
perguntando se haveria pontos de pauta a serem incluídos. O conselheiro WALTER 
GUSTAVO LINZMEYER solicitou a inclusão dos pontos “Protocolos 2018; 3º 
Encontro CEP-CAU/BR+UFs e 4° Encontro de Coordenadores das CEPs UF; Nova 
reforma tributária (CARF/ Novo Arcabouço Fiscal). MEP, etc.”. 

2. Colocada em votação pelo Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES, 
a pauta foi aprovada por unanimidade. 

 
ORDEM DO DIA 

1 Palavras do Presidente 

Fonte Presidência 
Relator Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 
Encaminhamento 1. Primeiramente, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO informou que a 

conselheira LICYANE CORDEIRO solicitou licença do cargo de conselheira por 
motivos pessoais, pedido que será levado à Plenária até 2 de outubro. 

2. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES relembra que, no dia 18, 
haverá um evento na CasaCor PR promovido pelo CAU/PR com o arquiteto Felipe 
Hess. Relembrou, também, que a próxima plenária será na cidade de Pato Branco. 
Não houveram maiores encaminhamentos. 

 
2 Extensão Universitária- EMAU; Encontro de Coordenadores  

Fonte CEF 

Relator EDUARDO VERRI LOPES 
Encaminhamento 1. O coordenador da CEF, EDUARDO VERRI LOPES, informou que o Encontro de 

Coordenadores será realizado nos dias 28, 29 ou 30 de setembro, em dois dias, 
com um tema só, que é a extensão universitária, por conta da obrigatoriedade da 
curricularização de extensão de 10% da carga horária.  
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2. O conselheiro EDUARDO VERRI LOPES informou, também, que foi lançado o edital 
do concurso de cartazes e concurso do prêmio de TFG aprovados na última 
plenária. Não houveram maiores encaminhamentos. 

 

3 Protocolos 2018; 3º Encontro CEP-CAU/BR+UFs e 4° Encontro de Coordenadores das 
CEPs UF; Nova reforma tributária (CARF/ Novo Arcabouço Fiscal). MEP, etc. 

Fonte CEP 

Relator Walter Gustavo Linzmeyer 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CEP, WALTER GUSTAVO LINZMEYER, informa que foi marcada 

uma reunião extraordinária para análise de antigos protocolos, cerca de 20, que 
foram distribuídos para todos os conselheiros. Informa que eles serão analisados 
e serão verificados os atendimentos e possível arquivamento de cada um deles. 

2. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER informa, também, que haverá, nos 
dias 14, 15 e 16, em Brasília, encontro da CEP nacional com as CEPs dos CAU/UF, 
com a devolutiva do Plano Nacional de Fiscalização. Informa, também, que haverá 
Encontro de Coordenadores no terceiro dia de evento, em que serão discutidos 
temas como sistema e módulo de fiscalização da Resolução 198, atualização da 
resolução 21, entre outros. Informa, por fim, que a sugestão é de que ele e o 
conselheiro MAUGHAM ZAZE participem do encontro. 

3. Sobre a reforma tributária, tendo em vista as inúmeras dúvidas que a proposta 
levanta em termos de atuação profissional e universo da arquitetura, o conselheiro 
WALTER GUSTAVO LINZMEYER sugere que o CAU/PR e, especialmente, a CPFi se 
aprofunde no tema para analisar quais podem ser os desdobramentos efetivos em 
relação à profissão.  

4. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES opina que, considerando 
ser um tema ainda em discussão no Congresso Nacional, ele ainda sofrerá 
inúmeras mudanças. Diz que vê com bons olhos muitos pontos e que, apesar de 
não ser a reforma ideal, ainda é positiva. Mas que será necessário aguardar, ainda, 
alguns desdobramentos antes que o CAU se posicione em relação às alterações 
propostas. 

5. O conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER endossa a fala do presidente, 
afirmando que sua posição vai no sentido de criar um espírito de vanguarda no 
CAU/PR, tendo em vista que o debate sobre tributação sempre passa à margem no 
universo da arquitetura. Não houveram maiores encaminhamentos. 

 
4 Contas de Maio e aprovação orçamentária  

Fonte CPFi 
Relator IDEVAL DOS SANTOS FILHO 
Encaminhamento 1. O Coordenador da CPFi, IDEVAL DOS SANTOS FILHO, fez um breve resumo de cada 

item do relatório de contas de Maio para ser levado para aprovação em Plenária, 
esclarecendo dúvidas dos conselheiros presentes juntamente com o presidente 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES. 

2. Sobre reprogramação orçamentária, o conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO 
explicou que se trata de um ajuste nos centros de custo para atender as normativas 
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do CAU/BR, com a necessidade de aprovação em regime de urgência. Informa o 
conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO que alguns dos centros de custo tiveram 
incremento, outros deduções. Informa que, além disso, é preciso considerar a 
determinação do CAU/BR em relação à probabilidade de queda de arrecadação em 
3,4%. 

3. O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES complementa a explicação 
informando que o corte de 3,4% se refere ao orçamento anual. Como já se 
passaram 7 meses do ano, o corte será numa proporção maior, para dar conta do 
valor que teoricamente seria previsto para o ano todo. Informa que, além disso, os 
cortes terão de ser feitos em custos não obrigatórios, o que acarreta em 
transposição e cancelamento de uma série de ações, bem como no orçamento 
para diárias e viagens dos conselheiros e de encontros e comissões, até mesmo na 
realização da plenária em Umuarama. Informa, por fim, que essa determinação 
chegou no final de junho, e que o CAU/PR tem até o final de julho para apresentar 
as adequações ao CAU/BR. Informa, por fim, que a justificativa é que houve queda 
de arrecadação referente a RRTs, e que tem lutado com o CAU/BR para a 
implantação de um programa REFIS para negociação de dívidas. 

4. O conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA questiona o presidente MILTON 
CARLOS ZANELATTO GONÇALVES sobre a necessidade de cancelar outras plenárias 
no interior, não somente Umuarama, tendo em vista o cenário apontado. O 
presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explica que Umuarama é a 
única das próximas plenárias que não tem sede própria, e tem grandes custos de 
deslocamento. Foz do Iguaçu também, mas, por questões estratégicas e outros 
eventos concomitantes, deve ser considerada. As demais têm custos mais 
reduzidos e podem ser mantidas, segundo o presidente, também por questões de 
políticas públicas.  

5. O presidente MMILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explica que estão sendo 
formatados e pensados os cortes necessários, mas que será necessário realizar 
grandes cortes. Que, infelizmente, se fosse em termos de ano todo, seria mais fácil 
e menos pesado, mas não é a situação real. Informa que este tema será, 
certamente, o tema mais debatido na próxima plenária. Não houveram maiores 
encaminhamentos. 

 
PAUTA PLENÁRIA nº 157 

Encaminhamento 1. Após repassar todos os pontos previstos para a pauta da Plenária 157, o presidente 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES pergunta se há algum ponto a ser incluído na 
pauta. Não havendo manifestações a pauta foi aprovada por unanimidade e a 
reunião, encerrada. 

 

 

MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 
Presidente do CAU/PR 

ALESSANDRO BONCOMPAGNI JUNIOR 
Assistente-Relator 
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